



Der 2. Dezember ist ein Datum, das in der Weltgeschichte mehrfach von Bedeutung war. Von politischen Umwälzungen über militärische Siege bis hin zu kulturellen Meilensteinen – dieser Tag hat zahlreiche Ereignisse hervorgebracht, die die Entwicklung verschiedener Nationen und Disziplinen geprägt haben.

1804: Napoleon Bonaparte krönt sich zum Kaiser der Franzosen

Am 2. Dezember 1804 fand in der Kathedrale Notre-Dame de Paris eine der prägendsten Zeremonien der französischen Geschichte statt: Napoleon Bonaparte krönte sich selbst zum Kaiser der Franzosen. In Anwesenheit von Papst Pius VII. setzte sich Napoleon eigenhändig die Krone auf das Haupt, ein symbolischer Akt, der seine Unabhängigkeit von der Kirche und seine absolute Macht unterstrich.

Kinderzeitmaschine

Diese Krönung markierte den Übergang von der Französischen Republik zum Ersten Kaiserreich und festigte Napoleons Position als dominierende Figur in Europa. Seine Herrschaft brachte weitreichende Reformen mit sich, darunter das Napoleonic Code, das bis heute die Grundlage vieler Rechtssysteme bildet.

1805: Die Schlacht bei Austerlitz

Exakt ein Jahr nach seiner Krönung errang Napoleon am 2. Dezember 1805 einen seiner größten militärischen Triumphe: die Schlacht bei Austerlitz, auch bekannt als die „Dreikaiserschlacht“. In dieser entscheidenden Auseinandersetzung besiegte die französische Armee die vereinten Streitkräfte Russlands und Österreichs.

Wikipedia

Der Sieg bei Austerlitz festigte Napoleons Ruf als brillanter Strategie und führte zur Auflösung des Heiligen Römischen Reiches Deutscher Nation. Die politische Landkarte Europas wurde neu gezeichnet, und Frankreich etablierte sich als unangefochtene Großmacht.

1851: Staatsstreich von Louis-Napoléon Bonaparte

Am 2. Dezember 1851 führte Louis-Napoléon Bonaparte, der Neffe Napoleons I., einen Staatsstreich durch, der die Zweite Französische Republik beendete. Als Präsident löste er die



Nationalversammlung auf und ließ führende Oppositionspolitiker verhaften.

[Wikipedia](#)

Dieser Putsch ebnete den Weg für die Errichtung des Zweiten Kaiserreichs, in dem sich Louis-Napoléon ein Jahr später als Napoleon III. zum Kaiser krönte. Seine Herrschaft war geprägt von Modernisierungsbestrebungen, aber auch von autoritären Tendenzen.

1852: Proklamation des Zweiten Kaiserreichs

Am 2. Dezember 1852, genau ein Jahr nach seinem Staatsstreich, proklamierte Louis-Napoléon Bonaparte das Zweite Kaiserreich und nahm den Titel Napoleon III. an.

[Wikipedia](#)

Diese erneute Kaiserkrönung unterstrich die Bedeutung des 2. Dezembers in der französischen Geschichte und zeigte die symbolische Verbindung zu den Taten seines Onkels, Napoleon I.

1971: Gründung der Vereinigten Arabischen Emirate

Am 2. Dezember 1971 schlossen sich sechs Emirate – Abu Dhabi, Dubai, Schardscha, Adschman, Umm al-Qaiwain und Fudschaira – zu den Vereinigten Arabischen Emiraten (VAE) zusammen.

[Wikipedia](#)

Dieser Zusammenschluss markierte den Beginn einer neuen Ära für die Region und legte den Grundstein für den wirtschaftlichen Aufstieg der VAE, die heute zu den wohlhabendsten Nationen der Welt zählen.

1993: Tod von Pablo Escobar

Am 2. Dezember 1993 wurde der berüchtigte kolumbianische Drogenbaron Pablo Escobar in Medellín von Sicherheitskräften getötet.

[Geschichtseite](#)



Sein Tod bedeutete das Ende einer Ära des Drogenhandels und hatte weitreichende Auswirkungen auf die Drogenkartelle in Südamerika.

Fazit

Der 2. Dezember ist ein Datum, das durch eine Vielzahl bedeutender Ereignisse in verschiedenen Bereichen der Geschichte geprägt ist. Von bahnbrechenden politischen Umwälzungen über militärische Triumphe bis hin zu kulturellen Meilensteinen – dieser Tag spiegelt die Vielfalt und Dynamik der menschlichen Geschichte wider.